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 طط

 

 

 

 
 تقرير عن الاجتماعات الأخيرة المتخصصة

 
 للبرلمانات المستدامة التنمية أهداف تحقيق حول إقليمية ندوة b)) – (ب)

 : المناخ لتغير الاستجابة بشأن الهادئ والمحيط آسيا منطقة في      
                          المستدامة التنمية أهداف لتحقيق المشرعين إجراءات          

 7112 مايو/  أيار 11 - 11 ،(فيتنام)منه  تشي هو مدينة
 

 التنميترة أهتردا حترو   التردوي البرلمتراني والاتحتراد لفيتنترا  الوطنيترة الجمعيترةنظُمت ندوة إقليمية بشكل مشترك  بتر  
 الفترتركة في( تنترترا في) هوتشترترم منترتر  مدينترترة في النترتردوة وعقترترد . الهترتراد  والمحترتريط آسترتريا منطقترترة في للبرلمانترترا  المسترترتدامة

 التردوي البرلمتراني للاتحتراد الإقليميترة النتردوا  من سلسلة من جزءا   وكانت ،7112 مايو/  أيار 11 إلى 11 من
 .المستدامة التنمية أهدا  فيومساهمتها  البرلمانا  بعمل للنهوض

 

 تحقيترترتر  في البرلمانترترترا  دور( 1: )مثترترترل الرئيسترترترية القضترترترايا ناقشترترتروا بلترترتردا   71 مترترترن برلمترترتراني  الحترترترد  هترترتر ا ضترترتر  وقترترترد
( 1) المنترترترترا   لتغترترترترر الاسترترترترت ابة سترترترتريا  في والصترترترتر ة الجندريترترترترة المسترترترتراواة تعزيترترترترز( 7) المسترترترترتدامة  التنميترترترترة أهترترترتردا 

 المتروارد تعبئترة( 5)و للمشتررع   الدولية والمتطلبا  الالتزاما ( 4) الاست ابة  وإجراءا  ،الفرص ،الت ديا 
 .الهاد  والمحيط آسيا منطقة في المستدامة التنمية أهدا  لتنفي 

 

 أحترترد وهترترو المنترترا ، لتغترترر التصترترد  في المصترترل ة أصترتر ا  مختلترتر  دور بشترتر   والخترتربرا  الآراء المشترتراركو  وتبترتراد 
 آثارهترا معالجترة لضترما  فعالترة إجترراءا  اتخترا  أهميترة علتر  واتفقتروا المستدامة، التنمية تواج  التي التهديدا  أخطر
مختلفترترترترة  بطترترترترر  والنسترترترتراء الرجترترترترا  علترترترتر  يترترترتر ثر المنترترترترا  تغترترترترر أ  وبمترترترترا. الوطنيترترترترة الصترترترتر ية الاسترترترتركاتي يا  في السترترترترلبية

 وتمكتر الجندريترة  المستراواة تعزيترز علتر  بنشترا  العمترل علتر  بقوة البرلمانا   عتشُ  فقد ،ومتفاوتة بشكل واضح
 .المستدامة التنمية لت قي  وكوسيلة ام اته حد في ك هدا  عنهما غنى لا أمرين باعتبارهما المرأة

 للاتحاد البرلماني الدولي 112الجمعية العامة الـــ 
 روسيا الاتحاديةبطرسبرغ،  تسان

 7112أكتوبر / تشرين الأول  11-11 
CL/201/10(b)-R.1 

7112 يوليو/ تموز 17  المجلس الحاك  
11البند   
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 الوطنيترترترة القترترتروان  في المسترترترتدامة التنميترترترة أهترترتردا  إدمترترترا  ضترترتررورة علترترتر  شترترتردد  ختاميترترترة وثيقترترترة البرلمترترترانيو  واعتمترترترد
 وم شترتررا غايترترا  و  أهترتردا  تحديترترد أهميترترة الوثيقترترة وأبترتررز . وتترتررزر  شترترامل نهترتر  باتبترترا  الوطنيترترة التنميترترة وخطترترط
 وإشترترتررا  المسترترترتدامة، التنميترترترة أهترترتردا  في المحترترتررز التقترترترد  تتبترترتر  في للمسترترتراعدة بلترترترد بكترترترل الخاصترترترة المسترترترتدامة التنميترترترة

 .لل مي  المتابعة إجراءا  شمولية لضما  الضعيفة، الفئا  سيما ولا المواطن ،
 

 المت ترترترتردة الأمترترترتر  وبرنترترترترام  الترترترتردوي البرلمترترترتراني للاتحترترترتراد الترترترتر اي التقيترترترتري  أدوا  مجموعترترترترة بترترترتر طلا  البرلمترترترترانيو  ورحترترترتر 
 بترترترالالتزا  للنهترترتروض القائمترترترة الهياكترترترل استرترترتمدا  بهترترترا يمكترترترن الترترترتي الكيفيترترترة لت ديترترترد فعالترترترة أداة تمثترترترل لأنهترترترا الإنمترترترائم،
 قطاعترترا  لعترتردة الشتراملة الطبيعترترة تعكترس جديترتردة هياكترل وضترتر  ينبغترترم كترا  إ ا ومترترا المسترتدامة، التنميترترة ب هتردا 

 للمشترترترارك  أتي ترترترت حيترترتر  تترترترر ، بترترترن لمقاطعترترترة الميدانيترترترة علترترتر  الزيترترترارة وأطلعترترترت النترترتردوة الإقليميترترترة. الأهترترتردا  مترترترن
 .المنا  تغر من بشدة رةالمتضر  المناط  لزيارة الفرصة
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 الوثيقة الختامية
 

 11 مترن فيتنترا ، ،هوتشم منتر  مدينة في اجتمعنا الهاد  والمحيط آسيا منطقة من ا البرلمان وأعضاءرؤساء  نحن
 إجترترترترراءا  - المنترترترترا  لتغترترترترر الاسترترترترت ابة" حترترترترو  المسترترترترتو  رفيعترترترترة إقليميترترترترةفي نترترترتردوة  7112 مترترترترايو/ أيترترترترار 11 إلى

 الوطنيترترة الجمعيترترة مترترن كترترل النترتردوة تنظترتري  في وشترترار (". SDGs) المسترترتدامة التنميترترة أهترتردا  لت قيترتر  المشترتررع 
 .الدوي البرلماني والاتحاد لفيتنا 

 

 وفي بلترداننا في المسترتدامة التنميترة أهدا  لتنفي  اتخا ها للبرلمانا  يمكن التي العملية الخطوا  في بحثت الندوةو 
 :يلم ما عل  خاص بشكل ركزنا وقد. ككل المنطقة

 المسترترتو  مترترن المسترترتدامة التنميترترة أهترتردا  تحقترتر  أ  للبرلمانترترا  بهترترا يمكترترن الترترتي الكيفيترترة ومناقشترترة الخترتربرا  تبترتراد  *
  المحلم  المستو  إلى العالمم

  البرلمانية  الآليا  ضمن المستدامة التنمية أهدا  تعمي * 
  المستدامة  التنمية أهدا  لدع  قوان  وض * 
 المستدامة  التنمية أهدا  تمويل* 
 المستدامة  التنمية أهدا  تنفي  رصد*  
 .حدإغفا  أ عد  لضما  ،ضعفا  الأكثر  الفئا الأخ  بالحسبا  بشكل أكبر  م  الجمهور م  الانخرا *  
 

 في سترتريما لا المسترترتدامة، التنميترترة تهترتردد الترترتي الأخطترترار أكترتربر أحترترد وهترترو المنترترا ، تغترترر موضترترو  علترتر  النترتردوة وركترترز 
 النترترا  أشترترد علترتر  خترتراص بشترتركل الانتشترترار والواسترترعةالشترترديدة  السترترلبية آثترترار  وتترتر ثر. الهترتراد  والمحترتريط آسترتريا سترتريا 
 للبرلمانترترا  يمكترن وكيترتر  الت ترد ، لهترتر ا التصترد  أهميترة مترترد  وناقشترنا. والأطفترترا  النستراء سترتريما لا ،وضترعفا   فقتررا  

 للبرلمانات المستدامة التنمية أهداف تحقيق حول إقليمية ندوة
 الهادئ والمحيط آسيا منطقة في

 

 المناخ لتغير الاستجابة
 المستدامة التنمية أهداف لتحقيق المشرعين إجراءات
 7112 مايو/  أيار 11-11 ،(فيتنام) منه تشي هو مدينة

 

CL/201/10(b)-R.1 
 مل  
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 والحترترد المنترترا ، لتغترترر الاسترترت ابة أجترترل مترترن تشترترريعا ، صترترياغة في سترتريما لا ملموسترترة، إجترترراءا  تتمترتر  أ  الوطنيترترة
وبشترتركل خترتراص تلترترت الترترتي تنترتردر   الصترتردد، هترتر ا في الدوليترترة بالالتزامترترا  والوفترتراء الطبيعيترترة، الكترتروار  مخترتراطر مترترن

 .باريسضمن إطار اتفا  
 المسترترتدامة  التنميترة أهترتردا  تحقيتر  في البرلمانترترا  دور( 1: )هترم ،رئيسترية مواضترتري  خمسترة علترتر  مناقشتراتنا وركترز 

 الإجترراءا و  ،الفتررص ،الت ترديا ( 1) المنترا   لتغترر الاسترت ابة ستريا  في والصتر ة الجندرية المساواة تعزيز( 7)
 المترتروارد تعبئترترة( 5)و الترتروطني   للمشترتررع  الدوليترترة والمتطلبترترا  الالتزامترترا ( 4) المنطقترترة  في البلترتردا  تتمترتر ها الترترتي

 .الهاد  والمحيط آسيا منطقة في المستدامة التنمية أهدا  لتنفي 
 

 قابلترترترة محليترترترة وسياسترترترا  تشترترترريعا  إلى المسترترترتدامة التنميترترترة أهترترتردا  ترجمترترترة في للبرلمانترترترا  الحيترترترو  بالترترتردور واعكفنترترترا
 مترترن تمكنهترترا بضترترما  الترتردوي البرلمترتراني الاتحترتراد في الأعضترتراء برلمانترترا ال جانترتر  مترترن القترترو  بترترالالتزا  ورحبنترترا. للتنفيترتر 
 ،التشترترترريعية وظائفهترترترا خترترلا  مترترترن تنفيترترتر ها وضترترما  والإقليميترترترة الوطنيترترة المسترترترتدامة التنميترترترة خطترترط تنفيترترتر  في البترتردء

 علترترتر  الأعضترترتراء وبرلماناتترترتر  الترترتردوي البرلمترترتراني الاتحترترتراد أيضترترترا   وهن نترترترا. والتمثيترترترل وازنترترترة،بالم المتعلقترترترةتلترترترت و  ،الإشترترتررافية
 .7111 عا  جدو  أعما  تنفي  أجل من المستفادة والدرو  خبراته  تباد  في النشطة مشاركته 

 

 البرلمترتراني الاتحترتراد بترتر والمعترتردة بشترتركل مشترترك   بالبرلمانترترا  الخاصترترة الترتر اي التقيترتري  أدوا  مجموعترترة بترتر طلا  ورحبنترترا
 حترد علتر  والناميترة المتقدمترة البلتردا  في للبرلمانترا  التر اي التقيتري  وسيتيح. الإنمائم المت دة الأم  وبرنام  الدوي
 التنميترة أهتردا  تنفيتر  في بفعاليترة مستراهمتها وضما  الرئيسية البرلمانية بالوظائ  يتعل  فيما أدائها تحس  سواء

 .المستدامة
 

 الترتي، و "والتقاضترم المنترا  تغر تشريعا  في العالمية الاتجاها " عن البيانا  وقاعدة بالدراسةأخ نا علما   كما
. للقترترانو  كولومبيترترا وكليترترة للاقتصترتراد لنترترد  وكليترترة الترتردوي البرلمترتراني الاتحترتراد: عترترد  بشترتركل مشترترك  بترتر  كترترل مترترنأ

 بشتر   الت ترويلم بتراريس اتفترا  تطبي  إلى والممارسو  المشرعو  يسع  حي  حر  وقت في الدراسة ه   وت ي
 .ووضع  موض  التنفي  المنا  تغر

 

 تنفيترتر  لتردع  اتخا هترترا للبرلمانترا  يمكترترن الترتي الملموسترة الإجترترراءا  هترم مترترا: التاليترة الأسترترئلة إلى مناقشتراتنا وتطرقترت
 في والصترتر ة الجندريترترة المسترتراواة تعزيترترز للبرلمانترترا  يمكترترن كيترتر  المنطقترترة  وفي بلترترداننا في المسترترتدامة التنميترترة أهترتردا 
 كبرلمتراني  نفعلتر  أ  يمكننترا التر   مترا المسترتدامة  التنميترة أهتردا  إطترار خترلا  مترن المنترا  لتغترر الاسترت ابة سيا 
 للبرلمترتراني  يمكترترن وكيترتر  والإقليميترترة  الوطنيترترة الاسترتركاتي يا  لتنفيترتر  كافيترترة ماليترترة وغترترر ماليترترة مترتروارد تترتروفر لضترما 
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 إلى الأقترتروا  تحويترترل" بترتررو  أفعترترا  إلى الدوليترترة الإنمائيترترة الالتزامترترا  لكجمترترة شترترراكا  وإقامترترة الترتردوي التعترتراو  تعزيترترز
  117الترتر  الجمعية اعتمدت  ال   هانو  علا لإ" أفعا 

 
 للنهترتروض التاليترترة والتوصترتريا  والإجترترراءا  الاسترتركاتي يا  ووضترترعنا المسترترائل هترتر   في استرترتباقم نحترترو علترتر  وشترتراركنا
 :الهاد  والمحيط آسيا منطقة في المستدامة التنمية  هدا ب البرلمانية بالمشاركة

 

 المسترترتدامة التنميترترة يوجترتر  أ  يمكترترن للسياسترترا  وشترتراملا   قويترترا   إطترترارا   تمثترترل المسترترتدامة التنميترترة أهترتردا  أ  نسترترل  . 1
 المسترتدامة، التنميترة أهتردا  بشتر   برلمانيترة إجترراءا  اتخترا  الاستع ا  وج  عل يتطل  و . مجتمعاتنا في الشاملة
 للغايترا  الوطنيترة المواءمترة خترلا  مترن المسترتدامة التنميترة أهتردا  تنفيتر  في تقتردما   يحتررز أ  برلمترا  كترلعل    وينبغم

 ورصترترتردها وتنفيترترتر ها الوطنيترترترة التنميترترترة خطترترترط وضترترتر  في تشترترترار  أ  لبرلمانترترترا علترترتر  ا وينبغترترترم. الملائمترترترة والم شترترتررا 
 .الأهدا  تنفي  في فعا  نحو عل  المواطن  مشاركة وضما 

 

 تعكترترس بحيترتر  سترترواء، حترترد علترتر  والرجترترا  النسترتراء ،المترترواطن  مترتر  بالتشترتراور الوطنيترترة الأولويترترا  وضترتر  ينبغترترم . 7
 والسترتركا  الضترترعيفة الفئترترا  وإدمترترا  تحديترترد علترتر  خترتراص بوجترتر  الككيترترز وينبغترترم. الحقيقيترترة وتوقعترتراته  احتياجترتراته 

 .لا تستثني أحدا   المتابعة إجراءا  أ  لضما  و لت المشاورا ، في إليه  الوصو  يصع  ال ين
 

 مترتر  وتترتررزر ، كلترترم بترترنه  المسترترتدامة التنميترترة أهترتردا  يترتردم  التشترترري  أ  مترترن ت كترتردال لبرلمانترترا علترتر  ا ينبغترترم . 1
 التنميترترة خطترترط تتضترترمن أ  علترتر  يصترترر أ  برلمترترا  كترترل علترتر  ويتعترتر . المحترترددة الوطنيترترة والظترتررو  الشترتررو  مراعترتراة
 تتبترتر  في للمسترتراعدة بلترترد بكترترل خاصترترة وم شترتررا  وغايترترا  أهترتردافا   المسترترتدامة التنميترترة أهترتردا  تترتردم  الترترتي الوطنيترترة
 أ  ضترما  في الرئيسترم دورهترا البرلمانترا  تعترزز الطريقترة، وبه  . الواق  أرض عل  المستدامة التنمية أهدا  تقد 

 ختراص اهتمترا  إيترلاء متر  ككترل، للم تمتر  البشتررية التنميترة وتطلعترا  احتياجترا  الوطنية التنمية خطط تعكس
 .وتطويرها والسعادة الرفا  م شرا  في النظر أيضا   وينبغم. ضعفا   الفئا  لأكثر

 

 الوطنيترة والخطترة المستدامة التنمية أهدا  تنفي  عن الحكومة لمساءلة فعالة طر   إيجاد  برلما  كلعل    يج . 4
 وظيفترترة هترتروو  الصترتر يح الطريترتر  علترتر  يسترترر المسترترتدامة التنميترترة أهترتردا  تنفيترتر  أ  مترترن والت كترترد. المسترترتدامة للتنميترترة
علترترتر   وينبغترترترم. المناسترترتر  الوقترترترت في العقبترترترا  وتحديترترترد المحترترتررز التقترترترد  بتقيترترتري  للبرلمانترترترا  تسترترترمح أ  يمكترترترن حيويترترترة

 جلسترترترا  طترترترر  الأسترترترئلةو  ،البرلمانيترترترة الاسترترترتما  جلسترترترا  مثترترترل الرقابترترترة، آليترترترا  استرترترتمدا  مترترترن تزيترترترد أ  لبرلمانترترترا ا
 أ  أيضترترا   للبرلمانترترا  ويمكترترن. تعترتراوني نهترتر  خترترلا  مترترن الحكوميترترة والترتربرام  السياسترترا  أثترترر لتقيترتري  العامترترة، والتقترترارير
 المسترتو  علتر  المسترتدامة التنميترة أهتردا  لتنفيتر  طوعيترة وطنيترة مراجعترا  تقتردم عل  الوطنية الحكوما  تش  
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 التنميترترترة أهترترتردا  وتعمترترتري  البرلمانترترترا ، في المسترترترتدامة التنميترترترة ب هترترتردا  الترترتروعم زيترترترادة بمكترترترا  الأهميترترترة ومترترترن. الترترتردوي
 .والمشاركةالانخرا  البرلماني  وزيادة البرلمانية، الآليا  داخل المستدامة

 
 الأمتر  وبرنترام  التردوي البرلمتراني للاتحتراد التر اي التقيتري  أدوا  مجموعترة استمدا  عل  البرلمانا  جمي     تحُ  - 5

 بترترترالالتزا  للنهترترتروض القائمترترترة الهياكترترترل استرترترتمدا  بهترترترا يمكترترترن الترترترتي الكيفيترترترة لت ديترترترد فعالترترترة كوسترترتريلة الإنمترترترائم المت ترترتردة
الطبيعترة المشترككة بتر  القطاعترا   تعكترس جديتردة هياكترل إنشتراء ينبغترم كا  إ ا وما المستدامة، التنمية ب هدا 

 ممكترترن وقترترت أقترترر  في المسترترتدامة التنميترترة أهترتردا  تحقيترتر  علترتر  قترتردراتها تحليترترل لبرلمانترترا علترتر  ا وينبغترترم. لأهترتردا ل
 التنميترترترة أهترترتردا  تنفيترترتر  إلى الراميترترترة الجهترترترود طليعترترترة في تكترترترو  حترترترى البرلمانيترترترة وظائفهترترترا أداء تحسترترتر  علترترتر  والعمترترترل
 إلى تترتر د  أ  شترتر نها مترترن الاقتضترتراء حسترتر  برلمانيترترة هياكترترل إنشترتراء في النظترترر أيضترترا   للبرلمانترترا  وينبغترترم. المسترترتدامة
 تحترتردد أ  الوطنيترترة لبرلمانترترا علترتر  ا ينبغترترم الصترتردد، هترتر ا وفي. عملهترترا في المسترترتدامة التنميترترة أهترتردا  مراعترتراة تعمترتري 
 تنفيترتر  تعزيترترز علترتر  البرلمترتراني  قترتردرة تعزيترترز زيترترادة أجترترل مترترن المت ترتردة الأمترتر  هيئترترا  مترتر  التعترتراو  لتعزيترترز اتصترترا  نقترترا 

 .المستدامة التنمية أهدا 
 

 الاجتمترترترترترتراعم التقترترترترترترد  في الأنفترترترترترترس بشترترترترترتر  تحققترترترترترترت الترترترترترترتي الإنجترترترترترترازا  علترترترترترتر  القضترترترترترتراءيهترترترترترتردد  المنترترترترترترا  تغترترترترترتررإ   . 6
 أهترترتردا  لت قيترتر  وبيئيترترا   ،اجتماعيترترا   ،اقتصترتراديا   تحترترديا   يمثترترترل يترترزا  ولا الهترتراد ، والمحترتريط آسترتريا لمنطقترترة والاقتصترتراد 

 يمكترن ملموسترة، فعترل ردود فبتردو . ظتراهرة تلترت إزاء المنطقترة في الضترع  مستو  لارتفا  نظرا   المستدامة التنمية
 إلى يتر د  مترا ،الفقترر ويزيترد الحكوميترة والإيتررادا  معيشتريا   الأستررهتردد ويأ  يعرض السكا  للمطر،  المنا  تغرل

 في الاعتبترترترار في العوامترترترل هترترتر   جميترترتر  ت خترترتر  أ  وينبغترترترم. المسترترتراواة عترترترد  أوجترترتر  مترترترن مزيترترترد وإلى اجتماعيترترترة هشاشترترترة
 .الصلة  ا  والبرام  التشريعا 

 

 متباينترةو  مختلفترة بطر  والنساء الرجا  عل  ي ثر المنا  تغر أ  عل  كثرة أدلة هنا   لت، إلى وبالإضافة . 2
 عترترترددهترترو أكترتربر مترترن  الطبيعيترترة الكترتروار عترتردد النسترتراء اللترترترواي يقترترتلن نتي ترترة  المثترترا ، سترتربيل فعلترتر . واضترترح بشترتركل
 تعمترترترل أ  لبرلمانترترترا علترترتر  ا وينبغترترترم. الاقتصترترترادية - الاجتماعيترترترة الظترترتررو  إلى  لترترترت في السترترترب  ويعترترترود. الرجترترترا 
. المسترتدامة التنمية تحقي ردا  عل  و  ،عن  غنى لا هدفا   باعتبار  المرأة وتمك  الجندرية المساواة تعزيز عل  بنشا 
 ضترترد للتمييترترز التصترترد  تسترترتهد  السياسترترا  في تغيترتررا  لتنفيترتر  فرصترترة المسترترتدامة التنميترترة أهترتردا  إطترترار ويتترتريح
 .والص ة المنا  تغر مثل مجالا   لت في بما ،الجندرية الفوار  تراعم بطريقة الموارد تخصيص وت ثر المرأة

 

 التنميترترة خطترترط في بلترترد كترترلل المنترترا  تغترترر واسترترت ابا  وطنيترترا   المحترترددة المسترتراهما  في الالتزامترترا  إدمترترا  ويلترترز  . 8
 مترترترواطني وجميترترتر  الأعمترترترا  قطترترترا ، لالمسترترترتويا  جميترترتر  علترترتر  الحكومترترترة تتمترترتر ها إجترترترراءا  إلى وترجمتهترترترا المسترترترتدامة،
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 نقترترترترترل ،الماليترترترترترة المترترترترتروارد أشترترترترتركا  في الناميترترترترترة البلترترترترتردا  إلى النمترترترترترو المتقدمترترترترترة البلترترترترتردا  مترترترترترن المقترترترترترد  الترترترترتردع  إ . البلترترترترترد
 .النامية البلدا  في المنا  تغر لإجراءا  الدافعة العوامل هم القدرا ، وبناء ،الشفافية ،التكنولوجيا

 

 خترترلا  مترترن لترتريس الصترتر ة علترتر  يترتر ثر أ  ويمكترترن. ورفاهترتر  الإنسترترا  لصترتر ة خطترتررا   تهديترتردا   المنترترا  تغترترر ويمثترترل . 9
 مثترترل تعقيترتردا   أكثترترر آثترترار خترترلا  مترترن أيضترترا   بترترل والعواصترتر ، الفيضترترانا  مثترترل فقترترط المباشترتررة الطبيعيترترة التهديترتردا 
 فعالترترة إجترترراءا  تتمترتر  أ  لبرلمانترترا علترتر  ا وينبغترترم. السترتركا  وتشترترريد ،الغترتر ائم الأمترترن انعترتردا  ،السترترارية الأمترترراض
 صتر ية ختردما  تتروفر وضترما  ،الوطنيترة الصتر ية الاستركاتي يا  في المنترا  لتغترر السترلبية الآثار معالجة لضما 
 .الطبيعية والكوار  المنا  تغر من المتضررين الأشماص لجمي  معقولة وب سعار جيدة

 

 نمترترا   بت ويترترل للبلتردا  يسترترمح مترترا المنترا ، تغترترر تحترترديا  ستريا  في المسترترتدامة التنميترترة فتررص تحديترترد ويمكترن.  11
 البلترتردا  جانتر  مترن فوريترة إجترراءا  اتخترا إلى  أيضترا   تحتترا  ولكنهترا المسترتدامة، التنميترة أهتردا  تحقيتر  إلى التنميترة
 .رئيسم فيها دور لبرلمانا يكو  ل المصل ة، أص ا  جمي  وإشرا  المعنية

 

 تعظترتري  طريترتر  عترترن المنترترا  لتغترترر للاسترترت ابة تضترترافرا   وأكثترترر أقترترو  إجترترراءا  تتمترتر  أ  لبرلمانترترا ا علترتر  ينبغترترم .11
 أجترل مترن التردولي  والشراكة التعاو  تعزيز طري  عن وك لت ،مصدر التشري  وبموق  الإشرا  بوصفها أدوارها
 .والعالمم الإقليمم الصعيدين عل  والخبرا  المعلوما  تباد 

 

 مترترن الحترترد يكترترو  أ  يجترتر  بالتترتراي،. منطقتنترترا تواجترتر  هامترترة تحترترديا  البيئترترم والتترتردهور الكترتروار  مخترتراطر تمثترترل .17
 البرلمانترترا  علتر  ويتعتر . المنترا  تغترر مجترترا  في البرلمانيترة المشتراركة مترن يت ترزأ لا جترترزءا   البيئترة وحمايترة الكتروار  مختراطر
 والكترتروار  المنترا  تغترر تتر ثر لتفتراد  الموازنترا  في مدرجترة الوقايترترة تتردابر وأ  البيئترة يحمترم التشترري  أ  مترن الت كترد
 .الطبيعية

 

والتقليترترترل مترترترن  الإيترترتردز وبترتراء وقترترتر  في للإع ترترترا  مثترترر تقترترترد  سترترتر ل لماضترترية،مسترترترة عشترترترر االخ السترترنوا  في . 11
 نشتر   وقترد. المحليترة والمجتمعترا  ،المتردني المجتمتر  ،والمحليترة الوطنيترة الحكومترا  التترزا  بفضل المنطقة فيالإصابة ب  
  لترترت، ومترتر  الصترتر ية  الخترتردما  تقترتردم لتيسترترر البشترتررية المناعترترة نقترترص فترتررو  قطترترا  في هامترترة وآليترترا  ممارسترترا 
 البشترتررية المناعترترة نقترترص فترتررو  مترترن والوقايترترة العترترلا  تترتروفر لضترترما  والسياسترترا  القترتروان  تعزيترترز إلى حاجترترة هنترترا 

 المبترترادرا  بقترتروة ن يترترد ونحترترن. الاقتصترتراد  - الاجتمترتراعم وضترترعه  أو جنسترتره  نترترو  عترترن النظترترر بصترترر  لل ميترتر ،
 برنترام  يتمتر   التر   91-91-91 العترلا  غايترة ستريما لا الإيتردز، لوبتراء السترريعة الاسترت ابة تعزيز إلى الرامية
 .الإيدز/  البشرية المناعة نقص بفرو  المعني المشك  المت دة الأم 
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 المسترترترتدامة التنميترترترة أعمترترترا  لجترترتردو  الفعترترترا  التنفيترترتر  أجترترترل مترترترن إضترترترافية مترترتروارد وتعبئترترترة التمويترترترل يعتترترتربر تترترتروفرو  . 14
 لهترترترتر ا المناسترترترتربة الاسترترترترت ابة علترترترتر  يعتمترترترترد المسترترترترتدامة التنميترترترة أهترترترتردا  إنجترترترتراز نجترترترترا  إ  إ   الترترترتررئيس الت ترترترترد بمثابترترترة 
 التروطني  المصترل ة وأصتر ا  والعا  الخاص القطاع  من والمبتكرة التقليدية الموارد تساعد أ  ويمكن. الت د 
 أ  ،وازنترةبالم المتعلقترة وظائفهترا خترلا  مترن للبرلمانترا ، ويمكن. العالمية الأهدا  تحقي  عل  شت دو  والدولي 
 .المستدامة التنمية أهدا  تنفي  تعزيز في هاما   دورا   ت د 

 

 تنفيتر  نجترا  في أمتررا  حيويترا   المسترتدامة للتنميترة الوطنيترة لاستركاتي يةمترن أجترل ا الموازنترة مخصصترا  وستكو  . 15
 التنميترترترة وأولويترترترا  الوطنيترترترة الالتزامترترترا  أ  مترترترن تت كترترترد أ  لبرلمانترترترا علترترتر  ا وينبغترترترم. المسترترترتدامة التنميترترترة أهترترتردا 
 تسترتراعد أ  ويمكترترن. الجندريترترة للاعتبترترارا  مراعيترترة تكترترو  وأ  الموازنترترة في الواجترتر  الن ترترو علترتر  تترترنعكس المسترترتدامة
 تمويترترل علترتر  تركترترز والإقليمترترم الترتروطني الصترترعيدين علترتر  جديترتردة رصترترد وأطترترر أهترتردا  وضترتر  علترتر  الدوليترترة الاتفاقترترا 
 .المستدامة التنمية

 

 بلترترد كترترل مسترتراهما  وتقيترتري  ،وتنفيترتر  ،لت ديترترد المسترترتمرة العمليترترة وتيسترترر ترصترترد أ  لبرلمانترترا علترتر  ا ينبغترترم . 16
 ستريا  في المنترا ، تغترر لتهديترد العالميترة الاسترت ابة وتعزيترز للمساهما ، الحاي المستو  من تقد  إحراز أجل من

 .الفقر من والحد المستدامة، التنمية
 

 التترترتردقي  فيشترترتركل كامترترترل ب بترترتردورها القيترترترا  مترترترن البرلمانترترترا  لتمكترترتر  تهترترترانوعي تحسترترتر جمترترتر  البيانترترترا   ويلترترترز  . 12
 البيانترا  مراكترز قتردرة كثتر  عترن يتردر  أ  برلمترا  كترل علتر  ويتع . حولها والمساءلة المستدامة التنمية  هدا ب

 السترترما  مترتر  ،في صترترياغة السياسترترا  وتحليلهترترا يسترتراعد شترتركل في وتقترترديمها تفصترتريلية بيانترترا  توليترترد علترتر  الوطنيترترة
 .المحرز والتقد  للأداء الفعا  بالرصد  نفس الوقت فيو 
 

 أهتردا  بشتر   قترو  ودوي ،إقليمترم ،قطتراعم تعتراو  إقامترة إلى وتتردعو تش   أ  لبرلمانا عل  ا وينبغم . 18
 بمشترترتراركة السياسترترترا حترترترو   حترترتروارا  خترترترلا  مترترترن سترترتريما لا المنترترترا ، تغترترترر طريترترتر  عترترترن خاصترترترة المسترترترتدامة، التنميترترترة
 ،الاسترترتقرار ،السترترلا  تخترترد  البلترتردا  بترتر  مشترترككة مشترتراري  ووضترتر  الخترتراص، والقطترترا  ،الب ترترو  معاهترترد ،الحكومترترة
 .والازدهار

 

 الختاميترترة الوثيقترترة هترتر   إلى البرلمترترا  في زملائنترترا انتبترترا  نوجترتر  سترترو  المسترترتدامة، التنميترترة أهترتردا  علترتر  العمترترل ولإلهترترا 
 .الصلة  و  الآخرين المصل ة أص ا  انتبا  بتوجي  نتعهد كما. الممكنة القنوا  جمي  خلا  من

 

 وتوصياتنا استنتاجاتنا إلى العالمم البرلماني المجتم  انتبا  يوج  أ  الدوي البرلماني الاتحاد من ونطل 
 الدوي البرلماني الاتحاد ونح   . سانت بطرسبرغ في الدوي البرلماني للاتحاد 112 ترترترترترال العامة الجمعية في
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 ترجمة الأمانة العامة للاتحاد البرلماني العربي
 
 

 المت دة الأم  م  العمل ومواصلة المستدامة التنمية أهدا  حو  البرلمانية المشاركة تعزيز عل 
 .7111 عا  أعما  لجدو  الناجح التنفي  أجل من الصلة  و  الآخرين والشركاء
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Reports on recent IPU specialized meetings 
 
 

(b) Regional Seminar on Achieving the Sustainable Development Goals  
for the Parliaments in the Asia-Pacific Region on Responding to  

climate change: Actions of legislators to achieve the SDGs 
 

Ho Chi Minh City (Viet Nam), 11 - 13 May 2017 
 
 

The National Assembly of Viet Nam and the IPU jointly organized a Regional Seminar on 
the Sustainable Development Goals (SDGs) for the Parliaments in the Asia-Pacific 
region. The Seminar took place in Ho Chi Minh City (Viet Nam) from 11 to 13 May 2017 
and was part of a series of IPU regional seminars to advance the work and contribution of 
parliaments to the SDGs.  
 

The event brought together members of parliaments from 21 countries who discussed 
key issues such as: (1) the role of parliaments in achieving the SDGs; (2) the promotion 
of gender equality and health in the context of responding to climate change; (3) 
challenges, opportunities and response actions; (4) international commitments and 
requirements for legislators; and (5) the mobilization of resources for the implementation 
of the SDGs in the Asia-Pacific region. 
 

Participants shared views and experiences on the role of different stakeholders in the 
responses to climate change, one of the most serious threats to sustainable 
development, and agreed on the importance of taking effective actions to ensure that its 
negative impacts are addressed in the national health strategies. As climate change 
impacts men and women in clearly different and disproportionate ways, parliaments were 
strongly encouraged to actively promote gender equality and women’s empowerment as 
these are indispensable both as objectives in themselves and as a means of achieving 
sustainable development. 
 

MPs adopted an outcome document which stressed the need to integrate the SDGs into 
national laws and national development plans with a holistic and synergistic approach. 
The document highlighted the importance of identifying country-specific SDGs, targets 
and indicators to help track the advancement of the SDGs, and to involve the 
participation of citizens, most notably of vulnerable groups, so as to ensure that follow-up 
actions leave no one behind.  
 

MPs welcomed the launch of the IPU-UNDP Self-Assessment Toolkit, as it represents an 
effective instrument to identify how existing structures can be used to advance 
engagement on the SDGs and whether new structures should be put in place to reflect 
the cross-cutting nature of the goals. The seminar was informed by a field visit to Ben Tre 
province, where participants had the opportunity to visit areas that are severely affected 
by climate change.  
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OUTCOME DOCUMENT 
 

We, Speakers and members of parliament from the Asia-Pacific region gathered in Ho Chi Minh City, 
Viet Nam, from 11 to 13 May 2017 for a high-level Regional Seminar on “Responding to climate 
change-Actions of legislators to achieve the Sustainable Development Goals (SDGs)”. The Seminar 
was jointly organized by the National Assembly of Viet Nam and the Inter-Parliamentary Union (IPU). 
  

The Seminar examined practical steps parliaments can take to implement the SDGs in our respective 
countries and in the region as a whole. We placed special emphasis on: sharing experiences and 
discussing how parliaments could bring the SDGs from global to local level; mainstreaming the SDGs 
within parliamentary mechanisms; making laws in support of the SDGs; financing the SDGs; 
monitoring the SDGs’ implementation; and engaging with the public while taking into account the most 
vulnerable, so as to ensure that no one is left behind. 
 

The thematic focus of our Seminar was on climate change, one of the biggest threats to sustainable 
development, especially in the Asia-Pacific context. Its intense and wide-spread negative impacts 
particularly affect the poorest and the most vulnerable, especially women and children. We discussed 
how crucial it is to address this challenge and how national parliaments could effect concrete actions, 
particularly in the form of legislations, in order to respond to climate change, reduce natural disaster 
risks and fulfil international commitments in this respect, especially those under the Paris Agreement. 
 

Our debates focused on five main themes: (1) the role of parliaments in achieving the SDGs; (2) 
promoting gender equality and health in the context of responding to climate change; (3) challenges, 
opportunities and response actions of countries in the region; (4) international commitments and 
requirements for national legislators; and (5) mobilizing resources for the SDGs’ implementation in the 
Asia-Pacific region. 
 

We recognized the critical role of parliaments in the translation of the SDGs into enforceable domestic 
legislations and policies. We welcomed the strong commitment by the IPU Member Parliaments to 
guarantee that they can initiate and ensure the implementation of national and regional sustainable 
development plans through their legislative, oversight, budgetary and representative functions. We 
also congratulated the IPU and its Member Parliaments for their active engagement in sharing their 
experiences and lessons learned for the implementation of the 2030 Agenda. 
 

We welcomed the launch of the IPU/UNDP SDG Self-Assessment Toolkit for Parliaments. The self-
assessment will enable parliaments in both developed and developing countries to improve their 
performance in regard to key parliamentary functions and ensure that they could actively contribute to 
the implementation of the SDGs. 
 

We also took note of the study and database on “Global trends in climate change legislation and 
litigation” that has been produced jointly by the IPU, the London School of Economics and Columbia 
Law School. This study comes at a critical time as lawmakers and practitioners seek to implement and 
put into practice the transformative Paris Agreement on climate change.  
 

Our discussions turned to the following questions: What are the concrete actions parliaments can 
undertake to support SDGs implementation in our countries and in the region?; How can parliaments 
promote gender equality and health in the context of responding to climate change through the SDGs 
framework?; What can we do as parliamentarians to ensure adequate financial and non-financial 
resources for the implementation of national and regional strategies?; and, How can parliamentarians 
enhance international co-operation and forge partnerships to translate international development 
commitments into actions in the spirit of “Turning words into action” of Hanoi Declaration adopted at 
the 132

nd
 Assembly? 

 

We proactively engaged on these issues and drew up the following strategies, actions and 
recommendations to advance parliamentary engagement with the SDGs in the Asia-Pacific region: 
 

 

 Regional Seminar on Achieving the Sustainable 
Development Goals for the Parliaments 

in the Asia-Pacific Region 
 

Responding to climate change 
Actions of legislators to achieve the SDGs 

 

Ho Chi Minh City (Viet Nam), 11-13 May 2017 

 

National Assembly 
of the S.R. Viet Nam 

 

 



 - 3 - CL/201/10(b)-R.1 
 ANNEX 
 
1. We recognize that the SDGs represent a powerful and comprehensive policy framework that 
can drive inclusive sustainable development in our societies. Parliamentary actions on the SDGs are 
urgently needed and each parliament should advance the implementation of the SDGs through 
national harmonisation of appropriate targets and indicators. Parliaments should engage in 
development, implementation and monitoring of national development plans and ensure meaningful 
citizens’ participation in the implementation of the goals.  
 

2. The national priorities need to be developed in consultation with citizens, women and men alike, 
so that they reflect their real needs and expectations. Special emphasis should be placed on 
identifying and including in the consultations, vulnerable groups and hard-to-reach populations so as 
to ensure that follow-up actions leave no one behind. 
 

3. Parliaments should make sure that the legislation integrates the sustainable development goals 
with a holistic and synergistic approach, taking into account the specific national conditions and 
circumstances. Each parliament should insist that national development plans that integrate the SDGs 
contain country-specific goals, targets and indicators to help tracking the advancement of the SDGs on 
the ground. In this manner, parliaments enhance its key role in ensuring that national development 
plans reflect the human development needs and aspirations of the society as a whole, paying special 
attention to the most vulnerable. Wellbeing and happiness indicators should also be considered and 
developed.  
 

4. Each parliament should find effective ways to hold government to account concerning the 
implementation of the SDGs and the national sustainable development plan. Making sure that the 
SDGs implementation is on track is a crucial function that could allow parliaments to assess progress 
and identify obstacles in a timely fashion. Parliaments should increase the use of oversight 
mechanisms, such as parliamentary hearings, question times and plenary reports, to assess the 
impact of government policies and programs through a collaborative approach. Parliaments can also 
encourage national governments to voluntary submit national reviews of SDGs implementation at 
international level. It is crucial to raise the awareness of the SDGs in parliaments, mainstream the 
SDGs within parliamentary mechanisms, and increase inter-parliamentary engagement and 
participation. 
 

5. All parliaments are urged to use the IPU/UNDP Self-Assessment Toolkit as a effective way to 
identify how existing structures can be used to advance engagement on the SDGs and whether new 
ones structures should be put in place to reflect the inter-sectoral nature of the goals. Parliaments 
should analyze their capacities to deliver on the SDGs as soon as possible and work to improve the 
performance of their parliamentary functions so as to be at the forefront of efforts to implement the 
SDGs. Parliaments should also consider creation of parliamentary structures as appropriate that will 
spearhead mainstreaming of the SDGs in their work. In this regards, National Parliaments should 
identify focal points to strengthen cooperation with UN bodies for further enhancement of capacity of 
parliamentarians to promote the SDGs implementation. 
 

6. Climate change threatens to wipe out the impressively hard-earned achievements in the socio-
economic progress of the Asia Pacific region and remains an economic, social and environmental 
challenge to the achievement of the SDGs due to the region’s high level of vulnerability to that 
phenomenon. Without concrete responses, climate change could put populations at risk, endanger 
households and government revenues and increase poverty, thereby causing social fragility and 
further inequalities. All these factors need to be taken into account in relevant legislation and 
programming. 
 

7. In addition, there is ample evidence that climate change impacts men and women in clearly 
different and disproportionate ways. For example, natural disasters kill more women than men. The 
reason for that is to be found in the socio-economic conditions. Parliaments should actively promote 
gender equality and women’s empowerment as they are both an indispensable objective and an 
answer to achieving sustainable development. The SDGs framework presents an opportunity to 
implement policy changes directed at tackling discrimination against women and influencing the 
allocation of resources in a gender-sensitive manner, including on such areas as climate change and 
health. 
 

8. Commitments in Nationally Determined Contributions (NDC) and climate change responses of 
each country need to be integrated into sustainable development plans, and translated into actions of 
the government at all levels, of the business sector and of all citizens of the country. Supports from 
developed countries to the developing countries in forms of finance resources, technology transfer, 
transparency and capacity building, are the triggers for climate change actions in developing countries. 
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9. Climate change represents a serious threat to human health and well-being. It can affect health 
not only through direct natural menaces such as, floods and storms, but also through more complex 
implications like communicable diseases, food insecurity and population displacement. Parliaments 
should take effective actions to ensure that the negative impacts of climate change are addressed in 
the national health strategies and guarantee that quality and affordable health services are provided 
for all people affected by climate change and natural disasters. 
 

10. Opportunities for sustainable development can be identified in the context of climate change 
challenges, allowing countries to transform development models to attain the SDGs, but also requiring 
immediate actions of respective countries and engagement of all stakeholders, in which parliaments 
play a key role. 
 

11. Parliaments should take stronger and more concerted actions to respond to climate change by 
maximizing their roles as legislators and supervisors and also by enhancing international cooperation 
and partnership to share information and experiences on regional and global scale.  
 

12. Disaster risk and environmental degradation present important challenges to our region. 
Disaster risk reduction and environmental protection therefore need to be part and parcel of the 
parliamentary engagement on climate change. Parliaments need to make sure that legislation protects 
the environment and that prevention measures are included in the budget to avert the impact of 
climate change and natural disasters. 
 

13. In the last 15 years, impressive progress in halting and reversing the AIDS epidemic has been 
recorded in the region thanks to the commitment of national and local governments, civil society and 
communities. Important practices and mechanisms have been generated in the HIV sector to facilitate 
health service delivery; nonetheless there is a need to reinforce laws and policies to ensure that HIV 
treatment and prevention are accessible for all, regardless of their gender or socio-economic status. 
We strongly support initiatives to boost fast-track response to the AIDS epidemic, in particular the 
90-90-90 treatment target by UNAIDS.  
 

14. Generating funding and mobilizing additional resources for effective implementation of the 
sustainable development agenda is the central challenge; the success of the SDGs achievement 
depends on a proper response to that challenge. Traditional and innovative resources from private 
and public sectors and national and international stakeholders could undoubtedly help to meet the 
global goals. Through their budgetary functions, parliaments can play an important role in advancing 
SDGs implementations. 
 

15. Budget allocations for the national sustainable development strategy will be critical to successful 
implementation of SDGs. Parliaments should make sure that national commitments and sustainable 
development priorities are duly reflected in the budget and that they are gender-sensitive. International 
agreements could help establish new targets and monitoring frameworks at national and regional 
levels focused on financing sustainable development. 
 

16. Parliaments should monitor and facilitate the continuous process of identifying, implementing 
and evaluating the contributions of each country in order to progress from the current level of 
contributions, strengthening the global response to the threat of climate change, in the context of 
sustainable development and poverty reduction. 
 

17. Data quality and collection need to be improved in order to enable parliaments to fully play their 
part in scrutiny of and accountability for the SDGs. Each parliament must closely examine the capacity 
of its national data centers to generate disaggregated data and present it in a form that helps analysis 
and shapes policy, while at the same time allowing for effective monitoring of performance and 
progress. 
 

18. Parliaments should promote and advocate for strong sectoral, regional and international 
cooperation on the SDGs especially on climate change, and in particular through the policy dialogues 
with the participation of the government, research institutes and private sectors, and the development 
of joint projects between countries serving for peace, stability and prosperity. 
 

In order to inspire action on the SDGs, we will bring this Outcome Document to the attention of our 
parliamentary colleagues through all possible channels. We also undertake to bring it to the attention 
of other relevant stakeholders. 
 

We request the IPU to bring our conclusions and recommendations to the attention of the global 
parliamentary community at the 137th IPU Assembly in St. Petersburg. We urge the IPU to promote 
parliamentary engagement with the SDGs and continue to work with the United Nations and other 
relevant partners towards the successful implementation of 2030 Agenda. 


